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Drucktopf  
 

   Art.Nr. 100-440 DRUCKTOPF 4,5 Lit. mit Füllschlauch 
Art.Nr. 100-445 DRUCKTOPF 7 Lit. mit Füllschlauch 

 
Bitte lesen Sie die Betriebsanleitung vor Inbetriebnahme des Gerätes aufmerksam durch. 

 
1.  ALLGEMEINES 
 
  1.1 

 
 
 
 
 

Diese Anleitung ermöglicht den sicheren und effizienten Umgang mit dem Gerät. 
Die Anleitung ist Bestandteil des Drucktopfes und muss in unmittelbarer Nähe des Drucktopfes für 
das Personal jederzeit zugänglich aufbewahrt werden. Das Personal muss diese Anleitung vor 
Beginn aller Arbeiten sorgfältig durchgelesen und verstanden haben. Grundvoraussetzung für 
sicheres Arbeiten ist die Einhaltung aller angegebenen Sicherheitshinweise und 
Handlungsanweisungen in dieser Anleitung. Darüber hinaus gelten die örtlichen 
Unfallverhütungsvorschriften und allgemeinen Sicherheitsbestimmungen für den Einsatzbereich 
des Geräts. 

  1.2 Haftungsbeschränkung 
Der Hersteller übernimmt keine Haftung für Schäden aufgrund 

   • 
• 
• 
• 
• 
• 

Nichtbeachtung der Anleitung 
Nichtbestimmungsgemäßer Verwendung 
Einsatz von nicht ausgebildetem Personal 
Eigenmächtiger Umbauten 
Technischen Veränderungen 
Verwendung nicht zugelassener Ersatzteile 

   Technische Änderungen im Rahmen der Verbesserung und Weiterentwicklung behalten wir uns vor. 
  1.3 Urheberschutz 

Diese Betriebsanleitung ist urheberrechtlich geschützt. Überlassung der Anleitung an Dritte, 
Vervielfältigungen in jeder Art und Form – auch auszugsweise – sowie Verwertung und/oder 
Mitteilung des Inhaltes sind ohne schriftliche Genehmigung des Herstellers außer für interne Zwecke 
nicht gestattet. 

  1.4 Ersatzteile 
Falsche oder fehlerhafte Ersatzteile können die Sicherheit beeinträchtigen sowie zu Beschädigungen, 
Fehlfunktionen oder Totalausfall führen. 

   • Nur Originalersatzteile des Herstellers verwenden. 
  1.5 Garantiebetimmungen 

1 Jahr Garantie – ausgenommen sind Verschleißteile, Dichtungen sowie Defekte aufgrund 
unsachgemäßer Anwendung.  

 
 
2.  SICHERHEIT 
 
  2.1 Verantwortung des Betreibers 

Der mega Drucktopf wird ausschließlich im gewerblichen Bereich eingesetzt. Der Betreiber des mega 
Drucktopfes unterliegt daher den gesetzlichen Pflichten zur Arbeitssicherheit. Der Betreiber muss 
dafür Sorgen, dass alle Mitarbeiter, die mit dem mega Drucktopf umgehen, die Betriebsanleitung 
gelesen und verstanden haben. Der mega Drucktopf darf nur durch geschultes Fachpersonal 
bedient werden.  

  2.2 Bestimmungsgemäße Verwendung 
Der mega Drucktopf ist ausschließlich für den hier beschriebenen Verwendungszweck konzipiert 
und konstruiert: 
Der mega Drucktopf ist aus Edelstahl angefertigt und eignet sich für ein homogenes und 
blasenfreies Auspolymerisieren von Autopolymerisaten.  
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  2.3 Sicherheitshinweise 
Die hier aufgeführten Sicherheitshinweise und die Warnhinweise in den weiteren Kapiteln dieser 
Betriebsanleitung sind zu beachten, um Gesundheitsgefahren zu reduzieren und gefährliche 
Situationen zu vermeiden. 

   

 

Benutzen Sie den mega Drucktopf niemals zum Kochen von Prothesen und dergleichen.  
Erhitzen Sie ihn nie über 60° C. 
Für Schäden aufgrund einer zu hohen Arbeitsleistung wird jegliche Haftung abgelehnt! 

   • Lassen Sie den Drucktopf während des Betriebs nicht unbeaufsichtigt. 
   • Es ist unbedingt auf das korrekte Aufsetzen und Verschließen des Deckels zu achten, so wie in der 

Bedienungsanleitung beschrieben. 
   • Nur wenn beide Griffe (Topf- und Deckelgriff) genau übereinander stehen ist der Topf richtig 

verschlossen und darf mit Druck beaufschlagt werden. 
KEINE Gas- oder ungeregelten Heizgeräte zum Beheizen des Topfes verwenden – 
ausschließlich regelbare Heizgeräte! 

   • Bevor der Drucktopf geöffnet wird, ist darauf zu achten, dass das Auslassventil (7) geöffnet wird: 
Hebel (8) senkrecht - und dass der Druck vollständig abgebaut ist (Manometer zeigt „0“). 

   • Der Betriebsdruck sollte nicht mehr als 2 bar betragen. Das Sicherheitsventil (4) bläst ab einem 
Druck von mehr als 2,2 bar automatisch ab. 

   • Das Sicherheitsventil (4) sollte regelmäßig überprüft werden (min. 1x pro Monat). Topf unter 
Druck setzen. Das Sicherheitsventil muss bei ca. 2,2 bar abblasen. Sollte dies nicht der Fall sein, 
muss das Sicherheitsventil ausgetauscht werden. 

   • Aus Sicherheitsgründen empfehlen wir regelmäßig eine Überprüfung Ihres Drucktopfs (je nach 
Beanspruchung) alle 2 Jahre in unserem Haus. 

  2.4 Wartungshinweise 
   • Empfehlenswert ist eine wöchentliche Reinigung der Topf-Innenflächen von Kunststoff- und 

Kalkrückständen. Kalkablagerungen können mit „Kalk-Ex“ gelöst werden. 
   • Scharfe oder ätzende Reinigungsmittel ebenso wie spitze oder scharfkantige Instrumente dürfen 

nicht benutzt werden, da sie die Oberfläche beschädigen können. 
   • Bitte beachten Sie, dass scharfkantige Küvetten, Artikulatoren, usw. die Oberfläche zerstören 

können. 
   • Ein Betrieb des Topfes mit Temperatur jedoch ohne Wasserfüllung führt zur Beschädigung der 

mechanischen Bauteile sowie der Dichtung. 
   • Bitte Deckeldichtung stets sauber und fettfrei halten. Gegebenenfalls mit Talkum einreiben. 
 
 
 
 
 
3.  EINGANGSKONTROLLE 
 
  mega Drucktopf und Zubehör bitte sofort nach Empfang auf eventuelle Transportschäden und Mängel 

überprüfen. 
Schadensansprüche können nur geltend gemacht werden, wenn der Verkäufer oder der Spediteur 
unverzüglich benachrichtigt wird. Es muss dann umgehend ein Schadensprotokoll angefertigt werden. 
Das Schadensprotokoll muss an megadental direkt eingereicht werden, damit die 
Schadensersatzansprüche der Versicherung gemeldet werden können. Bei Rücksendung eines 
Gerätes an megadental sollte nach Möglichkeit die Originalverpackung verwendet werden. Folgende 
Begleitpapiere sind beizufügen: Name und Adresse des Eigentümers, Gerätenummer (siehe 
Typenschild), Beschreibung des Defekts. 
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4.  BEDIENUNG mega Drucktopf 
 
  4.1 Bedienungselemente 
 

 

1
2
3
4
5
6
7
8

  
 
 
Topfstielgriff 
Deckelstielgriff 
Schiebetaste 
Sicherheitsventil 
Füllventil 
Manometer 
Auslassventil 
Hebel 

 
 
 
Innendurchmesser 
Innenhöhe 
Betriebsdruck 
Betriebsüberdruck 
Betriebstemperatur 
Gewicht 

 
4,5 Liter 
 
220 mm 
110 mm 
max. 2 bar 
max. 2,2 bar 
max. 60°C 
2,2 kg 

 
7,0 Liter 
 
220 mm 
210 mm 
max. 2 bar 
max. 2,2 bar 
max. 60°C 
3,2 kg 

 
  4.2 Bedienungshinweise 
 
   4.21 mega Drucktopf mit Druck beaufschlagen  
 
   • Auszupolymerisierende Arbeit in den Topf legen und diesen mit Wasser füllen. Füllmenge so, 

dass Ihr Kunststoffteil völlig bedeckt ist. 
   • Deckel so auf den Topfrand auflegen, dass die Markierung auf dem Deckel () und am 

Topfstielgriff (2) ( Anschlagnippel) sich gegenüber stehen. 
   • Deckel an der dem Deckelstielgriff (2) gegenüber liegenden Seite gleichmäßig niederdrücken. 

Während des Niederdrückens gleichzeitig den Deckelstielgriff (2) links im Uhrzeigersinn 
schieben, bis der genau über dem Topfstielgriff (1) steht. 

   • Auslassventil (7) schließen: Hebel (8) waagrecht 
   • Druckschlauch an Füllventil (5) anschließen und Drucktopf unter 2,0 bar Betriebsdruck 

setzen. 
Bei einem Druck von mehr als 2,2 bar bläst das Sicherheitsventil (4) automatisch ab. 

   • An Manometer (6) wird der Betriebsdruck angezeigt. 
KEINE Gas- oder ungeregelten Heizgeräte zum Beheizen des Topfes verwenden – 
ausschließlich regelbare Heizgeräte (z.B. mega Heizplatte)! 
Erhitzen Sie den mega Drucktopf nie über 60° C. 

 
   4.22 mega Drucktopf öffnen  
 
   • Auslassventil (7) öffnen: Hebel (8) senkrecht, Überdruck wird abgeblasen. 
   • Am Manometer (6) muss der Druck von 0 bar angezeigt werden. 
   • Schiebetaste (3) nach hinten bis zum Anschlag zurückschieben und gleichzeitig den Deckelstielgriff 

(2)  gegen den Uhrzeigersinn drehen, bis die Markierungen auf dem Deckel und dem 
Topfstielgriff (1) übereinander stehen.  

   • Deckel vom Drucktopf abnehmen. 
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EG-Konformitätserklärung 
 
Drucktof 4,5 L / 7 L 
 
EG-Richtlinien:   EG-Richlinie Druckgeräte RL 97/23/EG 
 
Material:   Edelstahl 
Hergestellt nach:   DIN 66065/66066 
Zulässiger Betriebsüberdruck: max. 2,2 bar 
Arbeitsdruck:   max. 2,0 bar 
Arbeitstemperatur:   max. 60°C 
Ausgerüstet mit:   Einlassventil, CE Überdrucksicherung, Manometer, Ablassventil 
 
 
 
Wir bestätigen, dass oben beschriebenes Gerät auf Grund seiner Konzeption und Bauart den einschlägigen 
grundlegenden Sicherheits- und Gesundheitsanforderungen der EG-Richtlinien entspricht. 
Bei einer nicht mit uns abgestimmten Änderung des Gerätes verliert diese Erklärung ihre Gültigkeit. 
Nach der Druckbehälter-Verordnung sind wiederkehrende Prüfungen für das Gerät vom Betreiber festzulegen. 
 
Empfehlung: Das Gerät mindestens alle 5 Jahre einer Druckprüfung unterziehen. Für den Betrieb des Gerätes 
wird ausdrücklich auf die Betriebsanleitung verwiesen. 
 
 
 
Garantie 
 
Unsere Geräte sind das Ergebnis sorgfältiger Fertigung und unterliegen ständigen Qualitätskontrollen.  
Sollte dennoch ein Grund zur Beanstandung bestehen, beachten Sie bitte die nachfolgenden Garantiebestimmungen. 
Wir leisten für dieses Gerät eine Garantie von 12 Monaten ab Kaufdatum gerechnet. Sie umfasst Mängel die 
nachweisbar durch Material- oder Fabrikationsfehler aufgetreten sind. Diese Garantie ist nicht übertragbar. 
 
Garantieleistungen bewirken weder eine Verlängerung der Garantiezeit noch eine neue Garantie für ersetzte oder 
nachgebesserte Teile. Weitergehende Ansprüche, insbesondere solche auf Schadensersatz sind ausgeschlossen. 
Wir haften auch nicht für Folgeschäden. 
 
ACHTUNG: Fehler, die durch Nichtbeachtung der Betriebsanleitung, unsachgemäße Behandlung, unbefugten Eingriff des Käufers 
bzw. Dritter oder durch ein unabwendbares Ereignis verursacht werden, sind von der Garantieleistung ausgeschlossen. 
Die Leistung des Garantiedienstes erfolgt ausschließlich durch uns, die Abwicklung über den zuständigen Händler. 
Transport- und Verpackungskosten gehen zu Lasten des Käufers.  
Transportschäden unterliegen keinem Garantieanspruch und müssen sofort gemeldet werden. 
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Pressure-Pot  
 

   Art.Nr. 100-440 Pressure-Pot 4,5 Ltr. with inflating hose 
Art.Nr. 100-445 Pressure-Pot 7 Ltr. with inflating hose 

 
Before start up please read the operating instructions of the equipment attentively. 

 
1.  GENERAL   
 
  1.1 

 
 
 
 
 

This operation manual allows a safe and efficient handling of this unit. 
The operation manual is part of the unit and has to be in close proximity of the unit and always 
accessible for the staff members. The staff members have to read and understand this manual 
before starting any work with this unit. 
The basis for safe working is the strict observance of all mentioned safety information and 
directions in this manual. 
Beyond that the local accident prevention regulations and general safety regulations for the 
application field of the unit are in force. 

  1.2 Limits of liability. 
The manufacturer does not assume any liability for damages due to …  

   • 
• 
• 
• 
• 
• 

Disregard of the operation manual 
Inappropriate use 
Employment of unskilled staff members 
Unauthorized conversion of the unit 
Technical modifications 
Use of non-licensed spare parts 

   Technical alterations due to improvement and further development are subject to modifications. 
  1.3 Copyright protection. 

This operation manual is copyright reserved. 
Transferring this manual for use to third parties, duplication in any way and manner – even in 
extracts – as well as use and/or transfer of the content are prohibited without the manufacturer’s 
permission in written except for internal use.  

  1.4 Spare parts. 
Attention: False or faulty spare parts can affect safety and lead to damages, hazardous 
malfunctions or complete failure. 

   • Only use original spare parts of the manufacturer. 
  1.5 Warranty regulations. 

We guarantee this product against all material and manufacturing defects for one year – thereof 
excluded are: wearing parts, gaskets and defects caused by inappropriate handling. 

 
 
2.  SAFETY 
 
  2.1 The operator’s responsibility. 

The unit is exclusively used in the commercial field. Due to this fact the operator of the unit is 
subject to the legal obligations for safety at work. The operator has to make sure that all staff 
members using this unit have read and understood the operation manual. The unit needs to be 
used by trained and qualified personnel only. 

  2.2 Appropriate use. 
The unit is exclusively designed and constructed for the use herein described: The mega-Pressure 
Pot is made of stainless steel and is suited for a homogeneous and bubble-free polymerization of 
autopolymerizates.  
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  2.3 Extraneous Hazards 
The herein mentioned safety notes as well as the warning notes mentioned in further chapters of 
this manual have to be observed in order to reduce health hazards and to avoid dangerous 
situations. 

   

 

Never use the mega Pressure-Pot for cooking dentures or any other objects not 
indicated. Never heat it over 60°C (140 degree Fahrenheit)! 
For damages due to too high performance any liability will be disclaimed! 
NEVER use gas or similar non-adjustable (non controllable) heaters!! 

   • Never leave the pressure-pot unattended during use. 
   • Pay absolute attention to the fact that the lid is correctly situated on the pot and correctly closed, 

just as described in this operating instruction. 
   • Only if both handles (handle of pot (lower) and lid (upper)) are positioned exactly one above the 

other, the pot will be correctly closed and can be pressurised. 
   • Prior to opening the pot, attention must be paid to the outlet valve (7) being opened: lever (8) in a 

vertical position and the pressure being completely released (manometer = „0“). 
   • The operating pressure should not exceed 2 bar. The safety valve (4) automatically releases 

pressure when exceeding  
2.2 bar. 

   • The safety valve (4) should be checked regularly (at least once per month). Pressurise the pot. 
The safety valve has to ventilate at approx. 2.2 bar. If this is not the case, the safety valve has to 
be exchanged. 

   • Due to safety reasons we advise an inspection of your pressure pot (depending on operational 
demands) in our premises every 2 years. 

  2.4 Care and maintenance 
   • We recommend a weekly cleaning of the interior pot to eliminate lime and acrylic particulates.  
   • Do not use acrid and scouring agents as well as sharp-edged and pointed instruments, since they 

may damage the surface. 
   • Please pay attention to the fact that sharp-edged flasks, articulators, etc. can destroy the surface. 
   • Operating the pot under temperature without water leads to damage of the mechanical parts as 

well as of the seal. 
   • Please keep the lid’s seal always clean and free of grease. If necessary use talcum. 
 
3.  INCOMING CONTROL 
 
  Please check the unit and accessories immediately after receipt for probable transport damages and 

defects. Warranty claims can only be enforced if the vendor or shipper is informed immediately. Then a 
document of damage has promptly to be made up. The document of damage has to be sent directly to 
your megadental deposit, for that the claims of compensation can be sent to the insurance. When 
returning the unit to megadental, please use the original packaging. The following papers are to be 
added: Name and address of the owner, number of the device (see type plate), description of the 
defect. 

 
4.  OPERATING THE mega- Pressure Pot 
 
  4.1 Manual 
 

 

1
2
3
4
5
6
7
8

  
 
 
Upper handle 
Lower handle 
Plate slide 
Safety valve 
Filling valve  
Manometer 
Outlet valve 
Lever 

 
 
 
Inner diameter 
Inner height   
Operating pressure 
Working overpessure 
Operating temperature 
Weight 

 
4,5 liters 
 
220 mm 
110 mm 
max. 2 bar 
max. 2,2 bar 
max. 60°C 
2,2 kg 

 
7,0 liters 
 
220 mm 
210 mm 
max. 2 bar 
max. 2,2 bar 
max. 60°C 
3,2 kg 
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  4.2 Relevant information for operating the unit. 
 
   4.21 Pressurising the mega-Pressure Pot 
 
   • Put the objects to be polimerized into the pot and fill in water until your object is completely 

covered. 
   • Position the lid in such a way to the pot’s rim that the marking on the lid (O) and on the lower 

handle (2) (O arrester fitting) are opposite to each other. 
   • Press the lid evenly down on that side that is opposite to the upper handle (2). While pressing 

down swivel the upper handle of the lid (2) at the same time to the left clockwise until it is 
exactly positioned over the lower handle of the pot (1). 

   • Close the outlet valve (7) well: lever (8) in a horizontal position 
   • Attach the pressure hose to the filling valve (5) and pressurise the pressure pot with 2.0 bar 

operating pressure. 
Reaching a pressure of more than 2.2 bar, the safety valve (4) releases pressure 
automatically. 

    • The manometer (6) indicates the operating pressure. 
NEVER use gas or similar non-adjustable (non controllable) heaters!! 
Never heat the mega Pressure Pot over 60°C (140 degree Fahrenheit)! 

 
   4.22 How to open the mega Pressure Pot 
 
   • Open the outlet valve (7): lever (8) is in a vertical position – pressure is released.  
   • The manometer (6) must indicate a pressure of 0 bar. 
   • Pull the plate slide (3) back as far as it will go and at the same time turn the upper handle (2) 

anticlockwise until the marking of the lid and of the lower handle (1) are positioned one upon 
the other. 

   • Take off the lid from the pressure pot. 
 



 Made in Germany  
 

Bei technischen Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung! 
Conseils techniques Contactez – nous ! 

For further Informations contact us ! 
 

megadental GmbH • Seeweg 20 • D-63654 Büdingen •Tel.: +49(0)6042-9755.0 • FAX +49(0)06042-9755.20 
e-Mail: info@megadental.de • Internet: http://www.megadental.de    Stand: 09.2008 

 

  
EEC-Declaration of Conformity 
 
Type: Pressure vessel for polymerisation 
 
EEC-Guidelines: Pressure Equipment Directive RL 97/23/EC 
 
Maximum pressure: 2,2 bar 
Operating pressure: 2,0  bar 
Working temperature: max. 60°C 
Production material: stainless steel 
Made according to: DIN 66065/66066 
Equipped with: Inlet valve, CE overpressure protection, manometer, drain valve 
 
. 
 
We declares that above described unit corresponds to the relevant fundamental safety and health requirements of the 
EEC-Guidelines due to its conception and design. This declaration become invalid if the unit is modified or altered in 
any way without our prior consent. 
 
Recurrent testing of pressure vessel must be ordered by user. 
 
We recommend to testing the unit at least all 5 years. 
The unit must only be operated in accordance with the operating instructions. 

 
 
 

Warranty 
 
 

Our devices are the result of careful manufacturing and are subject to constant quality controls.  
If nevertheless a reason should exist for complaint, please consider the following terms of warranty. 
 
We grants a warranty for a period of 12 month from the date of the original purchase. It covers defects arising 
provable from faults in material or manufacturing. This warranty is not transferable. 
 
Warranty performance neither causes an extension of the warranty period nor a further warranty for replacements. 
Claims of a more far-reaching nature, in particular such on compensation are impossible. We are also not 
responsible for consequential damages. 
 
ATTENTION: Damages resulting from failure to observe the operating instructions, from negligent handling or 
misuse, from action by unauthorised persons or by an inevitable event are excluded from the warranty performance. 
 
The performance of the warranty service must be carried out exclusively by  
the manufacturer and the completion by the responsible dealer. 
 
Costs for shipping and packaging are in charge of the buyer. 
Transport damages are not subject to warranty claim and must be reported immediately. 


